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Pachuca, Hgo., a 14 de noviembre de 2018 

 

No todo es industria: debemos equilibrar el panorama, dice secretario de 

Desarrollo Económico en comparecencia ante LXIV Legislatura 
 

 Es importante preguntarnos si solo queremos un estado maquilador: Humberto Veras Godoy. 

 Arrancó la segunda etapa de contratación de Grupo Modelo, anunció el funcionario. 

 

 
 

El titular de la Secretaría de Desarrollo Económico, José Luis Romo Cruz, compareció ante la 

Comisión de Desarrollo Económico de la LXIV Legislatura del Congreso local que preside el diputado 

morenista Rafael Garnica Alonso. En mensaje preliminar, el secretario aseguró que la meta de su gestión es 

la creación de 10 mil puestos de trabajo “por medio de la generación de un ambiente de negocios, para hacer 

de Hidalgo un estado propicio para las empresas”.  

 

El diputado por el Partido Acción Nacional, Asael Hernández Cerón, inauguró la ronda de preguntas 

al señalar que su partido considera que el paternalismo empobrece, y se mostró preocupado por la Ley de 

Mejora Regulatoria; quiso saber cuándo se reubicará la Central de Abasto de Pachuca. Romo Cruz respondió 

que el consejo de la reforma ha aterrizado los principales ordenamientos, en especial la liberación de 

trámites en esquema simplificado. En cuanto a la Central de Abasto, dijo que es un tema muy complejo, y 

que se consideran propuestas bajo principio estricto de planeación. 

 

Por su parte, el diputado morenista José Antonio Hernández Vera, por el Distrito XI Tulancingo, 

quiso saber si se elaboraron estudios de alto impacto para el parque industrial de Santiago Tulantepec, los 

mantos acuíferos y su potencial contaminación, a lo que Romo Cruz respondió que las nuevas inversiones 

que traerá el nuevo corredor intentan diversificar las vocaciones, y el proyecto va hacia áreas químico 
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farmacéutica, agro industrial y de alimentos, y que la derrama quede en la zona. Dijo que las empresas 

prospectadas no pertenecen a las altamente contaminantes.  

 

El priista Julio Manuel Valera Piedras, por su parte, se dijo preocupado por el crecimiento de 

programas como el de “Mi primer empleo”, y la forma en que repercuten en beneficio económico del estado; 

Romo Cruz dijo que es necesario ponerse al nivel de los estados que ponen énfasis en el desarrollo industrial. 

En cuanto a los programas, aseguró que tienen un impacto muy importante. En réplica, el representante 

popular solicitó una mesa de trabajo para llevar el programa “Mi primer empleo” a las universidades, para 

que se aterricen sus beneficios.  

 

En cuanto al desarrollo a nivel micro, la diputada morenista Roxana Montealegre Salvador inquirió 

sobre cuáles han sido las acciones de la Secretaría, así como la inversión que se ha llevado a cabo en la 

región que representa. El secretario mencionó que es preocupante que, a la fecha, Hidalgo ha ayudado a sus 

vecinos a crecer económicamente, y que su gestión trabaja para que los beneficios se den principalmente 

en la entidad, principalmente en la pequeña y mediana empresa, aseguró.  

 

José Luis Muñoz Soto, diputado de Morena, en su oportunidad inquirió acerca de la empresa 

Valorsum, de la cual el funcionario dijo que se trata de una inversión público-privada que ha generado 

controversia, por lo que están analizando el proyecto para generar un clúster alrededor de la compañía. 

Aseguró que han pedido a la empresa se sume a las políticas de tecnologías socialmente responsables, a 

buscar certificaciones internacionales, y señaló que las actividades de esta compañía generan empleos de 

manera importante en la zona. 

 

En réplica, Muñoz Soto dijo que “de lo que nadie quiere hablar” es de la prórroga del permiso de 

SEMARNAT, vencido el 28 de enero, e inquirió la forma en que la Secretaría apoya a la empresa. El funcionario 

explicó que, en cuanto a las manifestaciones de impacto ambiental, la Secretaría da medidas de mitigación 

o compensación.  

 

Doralicia Martínez Bautista, diputada de Morena por el Distrito IV Huejutla, quiso saber cuántos 

estudiantes de la Huasteca han sido beneficiados por el programa “Mi primer empleo”, y abordó el problema 

de las obras de los gasoductos y la población que se ha visto afectada por ellas. El secretario señaló que han 

realizado múltiples visitas a la Huasteca y han llevado a cabo acciones de beneficio “que no son suficientes, 

y por eso hemos visitado la zona de manera recurrente”. Dijo que la promoción del programa de empleo 

para jóvenes se realiza dentro de las universidades. 

 

Respecto a TransCanada, explicó que se trata de una empresa que tiene obras en el estado pero 

que pertenece a un proyecto federal, y que están a la espera de lo que se decida a nivel federal: una mesa 

de diálogo con líderes locales y el gobierno federal, para desarrollar este proyecto que, junto con el tema de 

las cementeras, representa una importante oportunidad para el desarrollo económico. Qué inversiones se 

han destinado para la Huasteca, fue el planteamiento de la diputada, en réplica, a lo que el funcionario 

respondió que hay varios prospectos de inversión, y señaló que uno de los proyectos importantes ha sido la 

exportación de carne. 

 

Adela Pérez Espinoza, diputada del PRI por el Distrito III San Felipe Orizatlán, cuestionó la seguridad 

de los empleos que el funcionario aseguró se han creado, a lo que el funcionario respondió que se trata de 

puestos de trabajo permanentes, con beneficios y prestaciones. 
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El diputado de Morena por Pachuca Poniente, Distrito XIII, Humberto Augusto Veras Godoy, 

preguntó si los hidalguenses quieren un estado maquilador solamente y reiteró la pregunta sobre las 

condiciones de los empleos generados, específicamente en cuanto a los salarios que se ofrecen. El 

secretario señaló que “los resultados no son para echar las campanas al vuelo”, sino para redoblar 

esfuerzos; y se mostró de acuerdo con el planteamiento del diputado, en cuanto a la reflexión sobré qué 

tipo de estado queremos, por lo cual el gobierno ha definido sectores estratégicos, porque la generación de 

empleo representa una “recomposición”, aseguró. 

 

Veras Godoy terminó su intervención diciendo que es importante que el programa de empleo para 

jóvenes tenga seguimiento y que se extienda a sectores de trabajadores que están en otras etapas en su 

vida laboral. 

 

El diputado morenista Jorge Mayorga Olvera abordó el programa “Pon tu negocio, yo te apoyo”, y 

quiso saber cuántos se han consolidado; asimismo, se interesó por la administración de los parques 

industriales. Dijo: “no solo es traer inversión extranjera, hay que hacer estudios de factibilidad” y cuáles van 

a ser las políticas de contratación, para evitar el “outsourcing”. José Luis Romo explicó que las condiciones 

de contratación del grupo Modelo –tema también abordado por a priista Mayka Ortega Eguiluz– no incluyen 

“outsourcing”. Añadió que fueron 1,170 los negocios instalados en el programa “Pon tu negocio, yo te 

apoyo”. 

 

Areli Maya Monsalvo, diputada panista, se interesó por el trabajo de la Secretaría respecto al apoyo 

que brinda para la proyección internacional de empresas locales, a lo que el funcionario contestó que la 

dependencia que dirige está encaminada a la diversificación, la distribución del riesgo, ver otros nichos de 

mercado y las exportaciones a diversos países. Añadió que por medio de una representación estatal en otros 

países se podría vincular al productor con los mercados internacionales, y mencionó que espera que a través 

de nuevos recursos esto se pueda llevar a cabo. 

 

Rosalba Calva García, diputada de Morena por el Distrito II Zacualtipán, cuestionó cómo su distrito 

puede resultar beneficiado con los programas mencionados, el funcionario explicó que hacen seguimiento 

a los emprendedores porque es de interés del gobierno que “a las empresas les vaya bien”.  

 

El diputado del PRI, José Luis Espinoza Silva, preguntó sobre la Zona Económica Especial, registro 

que es promovido por la actual administración. El funcionario dijo que pertenecer a este proyecto nacional 

“es sumamente importante para el desarrollo local”, y abundó en los beneficios que esto traería a la región 

y en cómo el gobierno actual lo está gestionando.  

 

La diputada Lucero Ambrocio Cruz dijo que aun cuando la secretaria señala buenos resultados, los 

números indican que Hidalgo está en niveles de pobreza, salarios y adquisición de canasta básica similares 

a Chiapas, Guerrero y Oaxaca. Cómo mitigar la migración cuando la disparidad salarial entre Estados Unidos 

y México es muy grande, cuestionó, a lo que el funcionario dijo que el gobierno actual busca la 

transformación de la dinámica económica, y anunció un gran proyecto turístico para la región. 

 

En su mensaje final, el diputado de Morena Rafael Garnica Alonso, presidente de la Comisión de 

Desarrollo Económico, manifestó que son los ciudadanos los que tienen la última palabra al valorar los 

resultados, lo hacen cuando en su vida cotidiana advierten de qué manera la gestión gubernamental está 

impactando en su vida, cuando son testigos de la apertura de nuevos negocios impulsados por programas 

de gobierno. Es importante que cada peso que invierte el gobierno del estado tenga un destino favorable 
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para los principios hidalguenses, que las políticas públicas propicien mejor distribución de la riqueza y que la 

industrialización sea amigable con el ambiente. 
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